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Homélie du 22 Décembre 2024       4ème du Temps de l’AVENT 
 

« Pèlerins d’Espérance ! »  
 

« Marie se releva et se mit en route en Hâte ! » Comme assommée 

par la Visitation de l’Archange, Marie semble à même la terre. Elle a été 

mise au plus près de l’Humus, en l’humilité même, par l’Annonciation qui 

lui a été faite de la part de Dieu.  

Mise « à terre » humainement « Marie se releva », non pas pour 

s’enorgueillir du privilège immense qui lui a été fait mais, animée par le 

dynamisme de l’Esprit pour « aller », se mettre « en route en hâte », et à 

son tour, accomplir une « Visitation » et se mettre au service. 

Portant en son sein Celui qui est Source de toute Joie, Marie, 

comblée de grâce, comblée de l’Esprit Saint, est de fait portée, entrainée, 

par LUI, à se mettre en route en hâte animée au plus profond d’elle-même 

par le souffle vital de Celui de qui tout est donné car à Lui « Rien n’est 

impossible ». 
 

La joie qui habite Marie, la joie qui la porte, c’est la joie de la Foi : « 

Heureuse celle qui a cru à l’accomplissement des paroles qui lui furent 

dites de la part du Seigneur. » 

Marie est ainsi la première en chemin, en tête de tous les pèlerins 

que nous sommes appelés à devenir, pour rendre compte de l’Espérance 

qu’elle porte en ses entrailles et que Dieu veut faire naître au monde par 

chacun de ses enfants. 

Le chemin ouvert par Marie est le nôtre. Comme Marie, la vie avec 

le Christ, c’est une vie en mouvement où nous devons accepter de nous 

laisser bousculer, de nous laisser guider par l’Esprit Saint sur des chemins 

souvent différents de ceux auxquels nous pensions. 
 

Voici que dans peu de jour, ouvrant la Porte Sainte de l’Année 

Jubilaire qui sera ainsi ouverte, le successeur de Pierre va la passer en 

premier en « Pèlerin d’Espérance » pour nous conduire à nous relever et 

à nous mettre en route avec hâte pour rendre compte de l’Espérance qui 

nous habite ; et répandre cette Espérance au monde. 
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Dans les saintes écritures, quand Dieu vient nous visiter, lorsqu’il 

vient se manifester à nous, alors impossible de rester sur place, on se met 

en route, il faut partir, et souvent en hâte ! 
 

Rappelons-nous ce vieil homme, Abraham, qui entend l’appel du 

Seigneur qui lui révèle son grand projet de faire de lui le « « père d’une 

multitude », d’une descendance plus nombreuse que les étoiles.  

Dieu appelle Abraham à se mettre en route, à quitter son pays, sa 

terre, et à aller vers la terre qu’Il lui montrera. Et Abraham fait confiance 

et se met en marche.  
 

De même, lorsque nous croyons que le Christ nous accompagne, 

alors nous ne sommes plus des voyageurs perdus sur cette terre, des 

« Voyageurs sans bagages » mais nous devenons des pèlerins avec Lui, 

et des pèlerins-missionnaires comme Jésus qui allait de ville en ville pour 

annoncer la Bonne Nouvelle. 
 

Marie est celle qui nous montre le chemin pour porter L’Emmanuel-

Jésus à nos frères et sœurs. Et le pape François de nous dire : « Le plus 

beau cadeau de Marie à sa parente âgée est de lui amener Jésus. Bien sûr, 

l'aide pratique est également très précieuse. Mais rien n'aurait pu remplir 

la maison de Zacharie d'une joie aussi grande et d'un sens aussi plénier 

que la présence de Jésus dans le sein de la Vierge, devenue le tabernacle 

du Dieu vivant. »  

Que nous soyons les plus petits, de pauvres serviteurs ou même 

stériles voir misérables, c’est jusqu’à nous que vient le Sauveur pour que 

nous devenions des porteurs de sa Bonne Nouvelle, animés de la joie de 

la Foi avec le même empressement que Marie. 

Heureux sont ceux qui croient à l’accomplissement des paroles qui 

leur sont dites de la part du Seigneur.    AMEN ! 
 

Père Eric P † 

 

 

 

 

 


